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CITTA' DI TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE VI  
 
 
 
CONS. CIRC.LE  N. 102/2014                                              N. MECC. 201404514/89
    

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE VI 
IL GIORNO  9 OTTOBRE 2014 

 
 

Il Consiglio della Circoscrizione 6 è convocato nelle prescritte forme, per la seduta d’urgenza, 
nella sala delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via San Benigno, 20, alla presenza della 
 Presidente Nadia CONTICELLI e dei  Consiglieri: 
 
AGLIANO  GARCEA RASO 
BARBIERI  GENCO SATURNINO 
BORIO  IATI’ SCAGLIOTTI 
CATIZONE LEDDA SCAVELLO 
COSTA LICARI SCIRETTI 
D’ALARIO  MARTELLI TKALEZ 
DE GASPERI  MO TODARELLO 
DEL VENTO MOIOLI ZITO 
 
E quindi in totale, con la  Presidente, n. 25 Consiglieri presenti. 
 
Risultano assenti i consiglieri: COSTA – TKALEZ.  
In  totale  n. 23  Consiglieri presenti.  
 
con l'assistenza del Segretario  Dott. Paolo Capolongo  per  discutere in   
 

SEDUTA PUBBLICA 
 

il seguente provvedimento così indicato all’Ordine del Giorno:  
 
PARERE AI SENSI  DEGLI ARTT. 43 E 44 DEL REGOLAMENTO SUL 
DECENTRAMENTO IN MERITO A : “REGOLAMENTO PER LA GESTIONE SOCIALE   IN 
REGIME DI CONVENZIONE DEGLI  IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI. MODIFICA”.     
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CITTÀ DI TORINO 
 

CIRC. 6 - BARRIERA DI MILANO - FALCHERA - REGIO PARCO 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 

 
OGGETTO: C.6. PARERE AI SENSI DEGLI ARTT. 43 E 44 DEL REGOLAMENTO SUL 
DECENTRAMENTO IN MERITO A " REGOLAMENTO PER LA GESTIONE SOCIALE IN 
REGIME DI CONVENZIONE DEGLI IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI. MODIFICA.»  
 

  Con lettera del 30 luglio 2014, prot. 1094, pervenuta in data 31 luglio 2014, ns. prot. 
12031, il Presidente del Consiglio Comunale, ha richiesto,  ai sensi degli artt. 43  e  44 del 
Regolamento del Decentramento, di esprimere parere  in merito alla proposta di  deliberazione 
del Consiglio Comunale n. mecc. 2014 03 447/002 avente per oggetto “Regolamento per la 
gestione sociale in regime di convenzione degli impianti sportivi comunali. Modifica”. 

Con lettera pervenuta  il  11/09/2014, prot. 13732, veniva concessa una proroga per 
l’espressione del suddetto parere, sino al 15/10/2014. 

 In data  16 settembre 2014 prot. 13982 perveniva l’emendamento alla deliberazione n. 
mecc. 2014 03 447/002 avente per oggetto “Regolamento per la gestione sociale in regime di 
convenzione degli impianti sportivi comunali. Modifica”. 

L’argomento è stato illustrato nella riunione della V Commissione Permanente di Lavoro, 
regolarmente convocata e riunitasi il giorno 24/09/2014. 

        Prendendo atto  della modifica proposta  di integrazione  del Regolamento 295 con l’art. 33 
emendato,  che nella sua formulazione è tesa a “prorogare  su motivata richiesta dei 
concessionari, che abbiano dimostrato obiettive difficoltà economiche temporanee risultanti dal 
rendiconto di gestione dell’anno precedente, fino ad un terzo la durata originariamente prevista 
delle concessioni attualmente vigenti, al fine di consentire agli stessi concessionari la 
rinegoziazione dei mutui o altre forme di finanziamento in corso, e potrà inoltre prorogare la 
durata delle concessioni attualmente in vigore per il numero di anni necessari al raggiungimento 
di sei anni utili ad accedere a finanziamenti previsti da bandi regionali od altre istituzioni 
creditizie” si rileva la genericità della dicitura “ obiettive difficoltà economiche temporanee 
risultanti dal rendiconto di gestione dell’anno precedente”. Tale indeterminatezza in assenza di 
criteri oggettivamente predeterminati e definiti, tali da consentire la chiara conoscenza degli 
elementi sui quali sarà effettuato il controllo, non consente in tal modo di fornire parametri 
indispensabili per l’orientamento della propria azione da parte dei concessionari. Oltre a ciò si 
ritiene che la scarsa determinatezza, sugli elementi sui quali verrà effettuato il controllo e 
contenuta nella proposta, possa ingenerare da parte dell’Amministrazione cittadina azioni sul 
rendiconto di gestione e sulla vita dei Concessionari non aventi i necessari caratteri di 
imparzialità ed equità tipici dell’agire della Pubblica Amministrazione. 

   In merito invece alla possibilità di un rinnovo/proroga legata all’ottenimento dei finanziamenti 
regionali per gli interventi di impiantistica sportiva, si evidenzia come sia già specificamente 
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prevista dall’art 8 p.7 dell’attuale testo del Regolamento, che manca però ancora ad oggi di una 
sua concreta applicazione. 

    Per tali motivi, in merito alla proposta di deliberazione del Consiglio Comunale n. mecc. 2014 
03 447/002 avente per oggetto “Regolamento per la gestione sociale in regime di convenzione 
degli impianti sportivi comunali. Modifica”, si ritiene  di esprimere Parere   NEGATIVO 

   Si rileva però che,  in assenza ormai completa di interventi fideiussori da parte della Pubblica 
Amministrazione, si rende opportuno dare applicabilità all’articolo 8, se necessario anche 
attraverso una eventuale modifica  del Regolamento, nella direzione di prevedere una possibilità 
di proroga in caso di finanziamento regionale, aggiungendo inoltre la casistica del credito  da 
parte del CONI o da altri Enti sportivi o istituti di Credito di rilievo. Questo consentirebbe ai 
concessionari di avere una possibilità concreta per il reperimento di vitali risorse economiche. 
L’attuale situazione infatti in alcuni contesti determina il forzoso abbandono da parte dei 
concessionari di strutture ricevute in concessione che, stante la complessità ed articolazione delle 
procedure di messa a gara, di fatto rimangono abbandonate e prive di presidio per lungo tempo, 
favorendo il degrado ed azioni vandaliche. Per tali motivi si auspica che l’attuale stesura del 
Regolamento venga snellita per quanto riguarda le procedure di concessione connesse a gara. 

       
                                    
    Tutto ciò premesso, 
 

LA GIUNTA CIRCOSCRIZIONALE 
 
  Visto il Regolamento del Decentramento, approvato con deliberazione del Consiglio Comunale 
n.mecc. 9600980/49 del 13 maggio 1996 e n.mecc. 9604113/49 del 27 giugno 1996 e successive 
modificazioni (n.mecc. 9606025/49 e n.mecc. 06011389/002) il quale fra l'altro all'art. 43 elenca i 
provvedimenti per i quali è obbligatorio l'acquisizione del parere da parte dei Consigli 
Circoscrizionali ed all'art. 44 ne stabilisce i termini e le modalità; 
  dato atto che il parere di cui all’art. 49 del T.U. delle Leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, 
approvato con D.Lgs. n. 267 del 18/8/2000 è favorevole sulla regolarità tecnica; 
  dato atto che non è richiesto il parere di regolarità contabile, in quanto il presente atto non 
comporta effetti diretti o indiretti sul bilancio; 
  vista la nota del 30 luglio 2014, prot. 1024, pervenuta in data 31 luglio 2014,  prot. 12031 dal 
Presidente del Consiglio Comunale e la successiva proroga; 
 
 

PROPONE AL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 
1) di esprimere, per i motivi espressi in narrativa, parere NEGATIVO sulla proposta di 
deliberazione del Consiglio Comunale n. mecc. 201403447/002 avente per oggetto “Regolamento 
per la gestione sociale in regime di convenzione degli impianti sportivi comunali. Modifica”.  
    Si rileva però che,  in assenza ormai completa di interventi fideiussori da parte della Pubblica 
Amministrazione, si rende opportuno dare applicabilità all’articolo 8, se necessario anche 
attraverso una eventuale modifica  del Regolamento, nella direzione di prevedere una possibilità 
di proroga in caso di finanziamento regionale, aggiungendo inoltre la casistica del credito  da 
parte del CONI o da altri Enti sportivi o istituti di Credito di rilievo. Questo consentirebbe ai 
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concessionari di avere una possibilità concreta per il reperimento di vitali risorse economiche. 
    L’attuale situazione infatti in alcuni contesti determina il forzoso abbandono da parte dei 
concessionari di strutture ricevute in concessione che, stante la complessità ed articolazione delle 
procedure di messa a gara, di fatto rimangono abbandonate e prive di presidio per lungo tempo, 
favorendo il degrado ed azioni vandaliche. Per tali motivi si auspica che l’attuale stesura del 
Regolamento venga snellita per quanto riguarda le procedure di concessione connesse a gara. 

 

Risultano fuori dall’aula i Consiglieri: AGLIANO – BORIO – GARCEA – MOIOLI . 
 
Il Consiglio, con distinta e palese votazione: 
 
PRESENTI   19 
VOTANTI   18 
FAVOREVOLI  18 
CONTRARI    / 
ASTENUTI   1 (SATURNINO) 

 
DELIBERA 

 
1) di esprimere, per i motivi espressi in narrativa, parere NEGATIVO sulla proposta di 
deliberazione del Consiglio Comunale n. mecc. 201403447/002 avente per oggetto “Regolamento 
per la gestione sociale in regime di convenzione degli impianti sportivi comunali. Modifica”.  
    Si rileva però che,  in assenza ormai completa di interventi fideiussori da parte della Pubblica 
Amministrazione, si rende opportuno dare applicabilità all’articolo 8, se necessario anche 
attraverso una eventuale modifica  del Regolamento, nella direzione di prevedere una possibilità 
di proroga in caso di finanziamento regionale, aggiungendo inoltre la casistica del credito  da 
parte del CONI o da altri Enti sportivi o istituti di Credito di rilievo. Questo consentirebbe ai 
concessionari di avere una possibilità concreta per il reperimento di vitali risorse economiche. 
    L’attuale situazione infatti in alcuni contesti determina il forzoso abbandono da parte dei 
concessionari di strutture ricevute in concessione che, stante la complessità ed articolazione delle 
procedure di messa a gara, di fatto rimangono abbandonate e prive di presidio per lungo tempo, 
favorendo il degrado ed azioni vandaliche. Per tali motivi si auspica che l’attuale stesura del 
Regolamento venga snellita per quanto riguarda le procedure di concessione connesse a gara. 

 
 

 
 
            


